

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provi. 10 (Estranj.) y Uta 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la Administr. calle del Rubio num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dola en metálico, libranza ó nullo del correo
á la Administracion calle del Rubio num. 23
[que no se servirá la que no esté pagada]

AÑO XV.—NUM.—1,402 DE LA MAÑANA.

MADRID.—JUEVES 17 DE ABRIL DE 1862

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

ADVERTENCIA.

Mañana, con motivo de la solemnidad que celebra la Iglesia, y siguiendo la costumbre tradicional establecida por todos los periódicos, no se publicará LA CORRESPONDENCIA. Si ocurriese algún suceso digno de ser comunicado al público, daremos un suplemento.

PRIMERA EDICION.

Por real decreto de 8 del actual que ayer publica la *Gaceta*, ha sido destinado á la seccion de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado, D. Juan Chinchilla.

Habiendo renunciado D. Emilio Berbar el cargo de diputado á Cortes por el distrito de la Laguna, provincia de Canarias, se ha mandado que se proceda á nueva eleccion en dicho distrito.

Por reales decretos espeditos con fecha 9 del corriente por el ministerio de Marina han sido nombrados: Presidente del consejo de administracion y gobierno del fondo de redencion y enganches de los matriculados de mar destinados al servicio de los buques del Estado, creado por la ley de 27 de marzo del corriente año, el teniente general de la armada D. Juan Martinez de Espinosa y Tacon; vocales de la clase de generales, el teniente general de la armada D. José Ruiz de Apodaca y Beranger, y el jefe de escuadra don Manuel de Quesada y Bardalenga; vocales de la clase de senadores, D. Juan Sevilla y D. Alejandro Olivan; vocales de la clase de diputados, D. Manuel Benedito, y D. José Vicente Rivero; vocales de la clase de libre provision, D. José Maria Ortiz, director de contabilidad del ministerio de Marina; D. Antonio de Eche- nique, director de la caja general de Depósitos; y D. Rafael Lituiana, ministro togado del tribunal Supremo de Guerra y Marina.

El capitán de fragata D. Carlos Valcárcel y Ussel de Guimbará, ha sido nombrado secretario del consejo de administracion y gobierno del fondo de redencion y enganches de los matriculados de mar destinados á los buques del Estado.

La escampavía *Concepcion*, del apostadero de Algeciras, apresó en la madrugada del 9 del actual, sobre los arrecifes del Cacuadro, una barquilla con 12 bultos de tabaco.

Ayer se publicó en el periódico oficial el Conyenio para la reciproca entrega de malhechores, celebrado entre España y Nassau el 25 de octubre de 1861, y cuyas ratificaciones se canjearon en Francfort el 25 de enero de 1862.

Por el ministerio de Fomento se ha espedito una real orden, dictando reglas para proceder al exámen, rectificacion y

publicacion del catálogo general de montes públicos exceptuados de la venta, hecho por los ingenieros del ramo, con arreglo á lo prescrito en el real decreto y real orden de 22 de enero último.

Por real orden de 15 del actual se ha declarado admitido el vapor *Paris*, presentado por la empresa concesionaria del servicio de la conduccion de la correspondencia entre la Peninsula y las islas de Cuba, Puerto-Rico y Santo Domingo; en atencion á que el referido buque llena las condiciones del pliego aprobado en 19 de julio último, inserto en la *Gaceta* de 22 del mismo mes.

Dice un periódico que son muchas las exposiciones que de diversos puntos de la Peninsula se remiten al Congreso por los profesores de cirugía, reclamando contra la creacion de la nueva clase de practicantes y parteras.

En la audiencia de Madrid, segun indica un periódico, parece que ha habido grandes trabajos para poder cumplimentar la real orden referente á los indultos de Viernes Santo, porque á pesar de ser muchos los reos de causas de muerte que están pendientes de su fallo, son tan atroces los crímenes que se les imputan, y tan graves las circunstancias que en su comision concurren, que no habia ninguno que pudiera proponerse para optar á tal gracia. Sin embargo, y porque no se diera el caso de no presentarse algun expediente de este tribunal, se acordó por el ministro que se examinasen todos y se eligiese aquel cuyas circunstancias fuesen menos agravadas. De este estudio comparativo ha resultado la designacion del criminal que mató al sereno en la Cuesta de Ramon meses pasados, porque, á pesar de tener su delito la circunstancia de estar el muerto investido de autoridad, y no ser claro si hubo ó no alevosia, es, sin embargo, la causa menos agravada de cuantas penden ante el tribunal.

Ya se ha publicado en Málaga el reglamento para el servicio doméstico, que debe empezar á regir el 10 de mayo próximo.

El 12 ocurrió en el puerto de Málaga un suceso doloroso: hallándose el capitán del vapor *Darro* junto á la boca de escotilla, perdió el equilibrio y cayó al fondo de la bodega sobre una gran cantidad de barras de hierro que se estaban estibando: como es de suponer quedó gravemente herido, y fué conducido á tierra acto continuo á fin de que pudieran prestársele los socorros que su estado reclamaba, habiendo esperanzas de salvarle la vida.

Anoche, dice un periódico de Córdoba del 15, poco despues de las ocho, llegó á esta ciudad el señor ministro de Fomento, marqués de la Vega de Armijo. Salieron á esperarle á la parada de postas de Casablanca, el señor gobernador civil de la provincia, con mas de cuarenta personas. A alguna distancia de la ciudad salió tambien á recibirlo el señor alcalde con una

comision del Excmo. ayuntamiento, el señor gobernador militar y otras varias personas. Una banda de música habia en el camino y otra en la casa de S. E. Mas de veinte carruajes han acompañado al en que venia el señor marqués.

A continuacion insertamos, por creerlo de interés, uno de los cuadros que incluye en la Memoria de los baños de Carratraca, correspondiente á la última temporada, el director de dicho establecimiento:

Cómputo de la relacion en que se hallan las diferentes clases de enfermos que han concurrido á Carratraca en la temporada de baños de 1861, referido á 100, y haciendo figurar como unidad las cuatro últimas clases de enfermedades que no la alcanzan:

Enfermedades de la mujer (Metritis, úlcera, etc., etc.)	24
Idem de la piel y elefantiasis de los griegos	20
Idem de los ojos	11
Idem sífilíticas	9
Idem escrofulosas	8
Idem nerviosas	7
Idem del aparato digestivo	6
Idem reumáticas	4
Por robustecerse y por precaucion	3
Enfermedades de la nariz, boca y oido por lo general escrofulosas	3
Idem del aparato urinario	1
Idem del aparato respiratorio	1
Úlceras verrucosas y cancerosas	1
Hiperemias (congestiones activas)	1
Dolores articulares y musculares no reumáticos	1
Hiperdiarreas (secreciones morvasas)	1
Total	100

El gobernador civil de Tarragona celebró hace pocos dias una junta de personas acomodadas de la poblacion, y en ella se trató de crear una naja de ahorrros y un monte-pío tan pronto como los capitales depositados lo permitieran.

La marina mercante española está hoy á la altura de las primeras del mundo, y sus condiciones la hacen preferible en muchos casos á las mas aventajadas. Por todos los puntos donde el comercio francés estendié sus ramificaciones, y donde se halla en contacto directo, nuestra marina ha sabido conquistar el puesto principal y las importaciones en Francia de las mercancías procedentes de nuestras colonias, no se hacen generalmente mas que bajo nuestro pabellon. Tenemos á la vista una prueba palpable. Sabido es cuan grandes y numerosas son las relaciones comerciales establecidas entre la Habana y ciertos puertos franceses, como son: Marsella, Burdeos, Nantes y el Havre.—Con satisfaccion vemos que estas operaciones se verifican por medio esclusivo de nuestra marina, y los últimos avisos de la Habana anuncian haberse fletado en un mes para los puertos franceses 19 buques españoles, que conducian mas de 25,000 cajas de azúcar.

En la discusion habida anteanoche en el Ateneo dijo el presbítero D. Miguel Sanchez, que por haberse presentado á tomar parte en estas controversias animado de

un deseo eminentemente católico, ha habido quien ha intentado desacreditarle en provincias, haciéndole aparecer como un neo-protestante, y que hasta han querido alarmar á su familia escribiéndole cartas en el mismo sentido.

Anteanoche continuó sus discusiones en el Ateneo la seccion de ciencias morales y políticas. El ilustrado y simpático sacerdote D. Miguel Sanchez terminó su discurso pendiente sosteniendo como siempre que la iglesia no es contraria al progreso y haciendo ver que las guerras de religion han tenido siempre carácter político lo mismo que la inquisicion, puesta á merced de hombres que vivian á la sombra y á espensas de la vida civil mas que de la religiosa. El Sr. D. Tiburcio Rodríguez hizo uso de la palabra para defender á un ausente, que creemos era el Sr. D. Emilio Castelar, de las acusaciones que el Sr. Sanchez le habia dirigido en la sesion anterior.

Habló en seguida el Sr. Ramos Calderon combatiendo una por una todas las aserciones del Sr. Sanchez, y se levantó la sesion para continuarse desde el martes siguiente á la semana de Pascua, todos los dias sin interrupcion hasta que hayan hecho uso de su derecho todos los socios que tienen pedida la palabra, y que son muchos.

La pension de 6 reales diarios que viene disfrutando la viuda del sereno muerto hace unos cuantos meses en funciones del servicio, fué concedida á los pocos dias de haber ocurrido la desgracia, y aprobada por unanimidad en la sesion del ayuntamiento en que se propuso. No es por lo tanto tan reciente como se ha creido, esta laudable resolucion de la corporacion municipal.

En el tribunal de Donai defienden al Sr. Mirés los Sres. Nougier y Seze. Este último apelido, que es el de uno de los defensores de Luis XVI, recuerda un rasgo de valor, pero es de funesto augurio para las causas supremas.

Las mujeres pobres de Liorna idearon hace pocos dias una manifestacion con motivo de la carestia de los comestibles y la falta de trabajo. Reunieronse docientas con una bandera tricolor y se dirigieron á ver al prefecto; pero como las recibiese el secretario de este, prometiendo atender sus quejas, insistieron en ver al prefecto, no haciendo caso de la Milicia Nacional, á la que insultaban. Llegó una partida de tropa, y entonces las pobres mujeres tiraron la bandera y echaron á correr en dispersion.

En Barcelona se celebró el 15 una reunion preparatoria para acordar las bases de una gran compania de comercio, que se denominará de *Credito mútuo*.

Ya han comenzado en Barcelona los trabajos de esplanacion en los terrenos que ocupaban las murallas por el lado de la Puerta Nueva, á fin de dejar una entrada llana y cómoda á la poblacion por aquel sitio.

Por el Reverendo patriarca de la ciudad Santa de Jerusalem ha sido agraciado con la cruz de Caballero del Santo Sepulcro el Sr. D. José Rosich y Jener, jefe honorario de la administracion de Hacienda.

El ayuntamiento de Córdoba ha acordado costear los premios que han de distribuirse á los poetas premiados en los juegos florales que dicen se van á celebrar en el presente año.

En Tetuan se dice que Muley-el-Abbas ha dado órdenes al comisario que tiene allí para que arreglase las mezquitas y tuviera hechas las banderas de estas y los fuertes, seguro de su pronta entrada en la plaza y festejos que tendrán en ella lugar.

Una carta fechada el 5 en Atenas dice: «La cuestion de Nauplia no ha terminado aun. El gobierno despues de haber hecho arrojar algunas bombas á los sitiados que habian roto la tregua, tuvo que suspender el fuego, cediendo á las súplicas de los infelices habitantes y á la presion de la opinion pública, opuesta á todo bombardeo; así es que continúan las negociaciones.

El sistema histórico oficial francés, segun el que la antigua Alesia estuvo situada en Alise, en Auxois, ha sufrido un recio ataque de M. Quicherat, célebre arqueólogo de la escuela de Chartres. A propósito de la herradura de caballo que se atribuia á la época de Childerico, M. Quicherat ha dirigido á los periódicos una carta en la que manifiesta que las verdaderas herraduras de caballos galos se han encontrado en los túmulos de la Alesia del Franco-Condado.

El correo de Canarias, que recibimos ayer, nos trae noticias de aquellas islas, que alcanzan al 9 del actual.

Tanto el estado de la salud pública como el de los campos, eran buenos, aunque las lluvias no habian caido con grande abundancia.

Las obras públicas seguan aumentando, y los estudios de otras nuevas ocupaban á los celosos ingenieros de aquellas islas.

La idea de celebrar una esposicion agrícola é industrial en Santa Cruz de Tenerife, habia sido recibida con entusiasmo, y las autoridades procuraban con incansable afan que esta se celebrase con la mayor extension y luzidez.

El brillante batallón de San Marcial habia sido muy obsequiado en Santa Cruz durante los dias que allí permaneció, desde el del naufragio hasta el del embarque. Cuando este tuvo efecto, fué acompañado hasta el muelle por la autoridad militar y los oficiales y música del provincial de Canarias.

El vapor *Cantabria* estaba puesto á flote, despues de grandes maniobras; pero aun se ignoraba qué averías tuviese, que indicaran el por qué del siniestro que sufrió.

La fuerza del temporal que reinaba en alta mar, habia hecho arribar á Santa

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 99

102 BIBLIOTECA DE

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 97

La jóven, extasiada á su vista, le daba mil vueltas le admiraba, le celebraba y estaba á punto de abrazarle.

El padre Marcelino comprendió que el vestido era un nuevo adversario que se le oponia, pero decidido á abordar la cuestion, saludó con sonrisa tan expansiva, que la baronesa, poco acostumbrada á tan risueño saludo, exclamó vivamente:

—Padre mio, nos traeis alguna alegre nueva? hablad pronto.

—No necesito traer alegría, hallo bastante aqui, repuso el anciano.

—Oh! no temais hacernos demasiado dichosos, exclamó melancólicamente la baronesa.

—No traigo ninguna nueva; sabia solamente que aqui reinaba la alegría y vengo á asociarme á ella.

Ante este leve sarcasmo, pronunciado con tono inofensivo, la baronesa lanzó un suspiro y Simona exclamó un tanto picada:

—Nos reconvenis?

—De qué: por lindo que sea un traje no es nunca bastante lindo, si se trata de adornar con él á un ángel.

Simona contempló admirada al padre Marcelino y repuso con su habitual buen humor:

—Veis mamá, tambien vuestro confesor me dirige galanerias.

—¿Y por qué no? creéis que seria oportuno un sermón ante tan bellos preparativos?

—Veo que os vais á enseñar contra mi traje, no importa, aguardo vuestro anatema.

—Yo me guardaré muy bien de lanzarle, vuestro traje es inocente, no tiene ningun mal designio.

—¿Soy yo acaso la culpable?

ven, todo el mundo sabe que nunca me vuelvo atrás.

—Y si yo te lo prohibiera? replicó la baronesa con dulzura.

—No creeria en tal prohibicion: los protectores que vos me habies escogido, tienen derecho sobre mi... y ademas este vestido me sentará tan bien! exclamó la jóven cambiando de tono. Tranquilizaos padre Marcelino, sea la que quiera la sangre que corre por mis venas, yo volveré limpia de toda infamia: me alegro que me hayais dicho que en ese paso se esconde un peligro para afrontarle. Yo os ofrezco este vestido, pero sera despues de mi triunfo.

La baronesa clavó una mirada de angustia en su confesor, y ambos callaron un momento con desaliento; por fin el ministro de Dios exclamó:

—No es á vos, hija mia, á quien Dios pedirá cuenta del escándalo que tenga lugar; pero no olvideis que os hemos advertido á tiempo el peligro. No os quejéis si luego os veis alejada de las personas que hoy os aman y aislada en medio de ese mundo que hoy os celebra.

—Pero Dios mio! esclamo riendo Simona de Braval: me amenaza algun mal contagiado?

—Pobre niña! exclamó el anciano con acento paternal. Vos á quien yo hubiera querido ver un día, casta y feliz esposa!

—Qué! replicó la jóven, despertándose en su alma de repente el sentimiento de su amor: ¿caso el paso que voy á dar me priva de un marido?

El sacerdote guardó silencio, la baronesa parecia orar mentalmente.

—Responded, padre, responded? replicó la jóven con su vehemencia natural. Si yo amase á alguno?

—Si amaseis, hija mia, seria vuestro deber de

padre de Simona, os juzgaria con mucho rigor al saber el objeto con que la llevais á Palacio.

Mr. Lombard, que aguardaba esta insinuacion, repuso sonriendo:

—Y un ministro del Señor, da importancia á las hablillas del mundo?

—Las hablillas del mundo, cuando son calumniosas, deben despreciarse; cuando censuran un acto contrario á la moral, son la voz de Dios.

—¿Y qué diria esa voz infalible?

—Diria que habiais sacrificado vuestros hijos á vuestra ambicion.

—Al decir eso diria una impertinencia, repuso bruscamente Mr. Lombard.

—Pues lo dirá, no lo dudeis, continuó el padre Marcelino con firmeza, y aunque me llameis impertinente á mi, yo lo he dicho ya.

Mr. Lombard sonrió, y como inclinándose ante un adversario con quien no se quiere combatir, repuso despues de una pausa:

—Siento que no estemos enteramente de acuerdo sobre el modo de dirigir la educacion de esos niños; pero me permitiréis preferir á la vuestra mi opinion, consoládome con que si me negais vuestro asentimiento, tengo el de otros virtuosos sacerdotes.

—Es decir que rehusais oirme?

—Mr. Lombard se inclinó sin responder.

El padre Marcelino continuó:

—Voy entonces á luchar contra vos; no sé cómo, pero Dios que os dará remordimientos, algun día me ayudará.

Y saludando con dignidad, el padre Marcelino salió de la estancia.

Cuando Mr. Lombard se quedó solo, frunció las cejas y sombríamente murmuró:

Cruz á muchos buques, sin que ninguno de ellos hubiese experimentado averías. —El muelle de dicha poblacion se está reformando con grande acierto, cosa que se hacia necesaria. —Los confinados del presidio de la misma poblacion iban á ser trasladados al del Lazareto, que habia experimentado grandes reformas. —En muchos puntos se seguia trabajando para alumbrar aguas que faltan para el surtido, porque se observa el fenómeno de ser mas escasas estas á medida que trascurren los años. —La temporada teatral habia terminado en Santa Cruz, por quiebra de la empresa.

Las composiciones musicales que ejecutarán hoy y mañana en la iglesia de Calatrava son obra del acreditado maestro compositor D. Luis Vicente de Arce.

En Vitoria se asegura que el Excmo. señor obispo de Calahorra y Calzada, ha recibido la bula de separacion de la diócesis vascongada.

Una carta de Vitoria dice que D. Blas Diaz de Arce, actual provisor de Plazencia (Extremadura), ha sido nombrado dignidad, provisor y vicario general de la isla de Santo Domingo, nuevamente incorporada á España.

El 12 á las once y media del día fué asesinado de un tiro en el puente llamado «Moli de la Bonica», situado en el camino de Riudecanas á Dosaguas, provincia de Tarragona, el conocido propietario de este último punto, Antonio Marcó, alcalde que fué, y secretario del ayuntamiento despues del referido pueblo. Este desgraciado sobrevivió tres horas y su cadáver fué conducido al cementerio de Riudecanas. Fué preso un hermano de la víctima en quien recaen sospechas. Por nuestra parte, dice el periódico del que tomamos la noticia, podemos añadir que hace ya muchos años que en el pueblo de Dosaguas están muy enconados los ánimos y lastimosamente divididos los vecinos por cuestiones mas bien de localidad que de política, y Marcó era el jefe de uno de los bandos. Confiamos en que los tribunales descubrirán al perpetrador de tan repugnante crimen y á sus cómplices, si los tiene, y que el sensible acontecimiento de que damos cuenta, sirva de ejemplo á los pueblos cuyas disensiones les conducen á tamaños excesos.

En Córdoba se ha tomado con empeño, conociéndose las ventajas que ha de reportar, el establecimiento de un casino agrícola é industrial. En las personas mas acaudaladas se notaba gran celo para el planteamiento del mismo.

El abogado Sr. Massani, director del Monte de Piedad de Roma, muy amigo del cardenal Antonelli, ha salido para Turin; se ignora el objeto de su viaje.

La policia romana ha procedido á la prision del secretario del Sr. Ulloa, ministro del rey Francisco II. Parece que este no pohtano estaba en relaciones con el comité piemontés romano.

La Gaceta de Trieste dá curiosas noticias del canal de Suez. El corte de los cerros de arena de el Ferdane avanza rápidamente, y dentro de poco tiempo el Mediterráneo estará en comunicacion con el lago Tinsah. Este lago está situado á la mitad del camino de Puerto Said á Suez. En cuanto al canal marítimo desde el lago Tinsah hasta Suez, estará construido en

ocho ó nueve meses; de manera que antes de fin de año estará establecida la comunicacion interina entre los dos mares. Otro año bastará para dar al canal el ancho de 22 metros y la profundidad de 2 1/2 metros. Las obras de Puerto Said adelantan rápidamente, y esta floreciente poblacion está rodeada en la actualidad de un canal particular, lo cual facilita mucho las obras. La compañía del canal de Suez posee actualmente un vapor y 18 buques de vela de 2,638 toneladas. Desde su creacion ha hecho construir 209 casas para habitacion, 45 almacenes para provisiones, 22 tinglados, 122 barracas, y 7 aldeas árabes.

En Francia se va generalizando el uso de la sal como medio alimenticio del ganado, y procedimiento para mejorar ciertos terrenos, con gran ventaja de la riqueza agrícola; y entre los hombres especiales que se han dedicado á utilizar este medio en las explotaciones rurales, merece notarse Mr. Béraud Gaillard, por la mezcla de algunas materias, cuya disgregacion no podria aun hacer propia esta sal para el alimento del hombre, habiendo ya experimentado sus buenos efectos algunos cultivadores de Dijon.

Las noticias de los departamentos franceses dicen que predomina en ellos la subida de los artículos de primera necesidad, temiéndose se haga estensiva al mercado de Paris, donde ya se notaba firmeza la semana pasada.

Los arribos de trigo continuaban paralizados en los puertos del Océano y Mediterráneo de Francia.

Las noticias de los mercados ingleses son desfavorables, y relativamente á la cosecha dicen las cartas últimas que la persistencia de las lluvias ha hecho suspender los calores de primavera, razon por la cual los trigos estaban firmes en Londres.

En Paris, segun escriben á uno de nuestros colegas, se propaga el descontento entre los cajistas, impresores, carpinteros, pintores y panaderos, que piden un aumento de jornal de 80 céntimos. Como en 1848, el gobierno suele dar la razon á los trabajadores contra los fabricantes y empresarios de obras.

Asegura una carta de Paris que el conde de Persigny hace grandes esfuerzos para decidir al emperador á disolver el cuerpo legislativo, y que los prefectos han recibido la orden de combatir á todo trance las candidaturas orleanistas, prefiriendo, en caso necesario, los candidatos republicanos.

La Patrie sostiene que el marqués de Lavalette y el general Goyon no han dejado un momento de estar acordados para sostener la política del gobierno francés.

Un arquitecto inglés (mister Strack) ha descubierto en la falda meridional del Acrópolis, en Grecia, el antiguo teatro de Baco.

Hablan en Girona con grande elogio de la granja-modelo de la provincia, por los buenos resultados que está dando en la enseñanza agrícola, y los excelentes instrumentos de agricultura que tiene, todo lo mas perfeccionados y modernos que se conocen.

Los mercados de cereales de Castilla siguen encalmados, no pasando el precio del trigo de 44 á 46 rs. la fanega, y siendo escasas las ventas. El temor de que

puiedra tener alza el valor de este grano va desapareciendo á medida que los campos van dando mayores esperanzas de una buena cosecha.

En una de las fabricas de tejidos de Valencia llama la atencion de las personas inteligentes un pálio y un pontifical completo de riquísimo tejido de seda, oro y plata con destino á la diócesis de Oviedo. Dicen que son dos obras que honran á la industria española por su esquisito trabajo y su buen gusto.

En Figueras se están haciendo ya preparativos para la feria de Santa Cruz que se ha de celebrar en los dias 3, 4 y 5 de mayo, y que este año ofrecerá mayores atractivos que otros por las diferentes fiestas y diversiones que se preparan.

Leemos en un periódico de Córdoba:—En la mañana de 12 parece que la diligencia Cordobesa se empeñó en cortar á la Madrileña ambas procedentes de Madrid, llegando el empeño del mayoral de la primera, hasta el extremo de echarla fuera del camino y casi volcarla cerca de Montoro, y despues romperle la rodanda de otra embestida en Pedro-Abad. Como en esto, los pasajeros son los que pierden, parece que las autoridades se ocupan en ver de cortar tales abusos.

El corresponsal del Diario de Barcelona le dice desde Madrid en su última carta, y entre otras noticias:—«Con motivo del pase del Sr. Bugalla á la secretaría de Gracia y Justicia, vuelven á citarse distintos nombres para la fiscalía de imprenta. Segun mis noticias, la intencion del gobierno de S. M. es que continúe por algun tiempo mas desempeñando el señor Bugalla la fiscalía. Cuando éste la deje, el indicado para sustituirle lo será el Sr. Casaval; pero como este periodista parece dispuesto á no aceptarla, el nombrado definitivamente será el Sr. D. Ricardo Chacon, promotor fiscal del juzgado del Mediodía.»

Ya está casi terminado en las oficinas del gobierno civil de Alicante el registro de criados, de los cuales hay ya inscritos hasta el número de 857.

Un fabricante de alambres va á presentar en la exposicion de Londres, muestras de estos, desde un grueso que no puede doblar el hombre de mas fuerza, hasta la invisible delgadez de la 250 parte de una pulgada de diámetro. Tambien figurará en la misma exposicion, el gran alambique de Egot, Paris, capaz de destilar 60.000 cuarteras de alcohol en 24 horas.

Una carta de Veracruz que publica El Constitucional de Paris, dice que cuatro soldados franceses (no dice si eran gascones) al volver de un reconocimiento entraron en una venta y se encontraron con treinta guerrilleros mejicanos armados hasta los dientes. Pidieron de comer, y como se les negase, lo obtuvieron á la fuerza, y enseguida colocando las pistolas á su lado, comieron tranquilamente, sin que ninguno de los treinta guerrilleros se atreviese á chistar. En este pais, añade á la carta, por poco que uno se muestre dispuesto á defenderse, ni aun los bandidos en crecido número se atreven á atacar.

Las bibliotecas populares de Bélgica se hallan en un estado floreciente, pues en la de Lieja son mas de 3.000 personas las que ya reciben instruccion por medio de la lectura. La de Hognoa, que se

abrirá muy pronto, cuenta ya con mas de 80 volúmenes regalados, asegurándose que el ministro del Interior iba á crear bibliotecas populares en todas las ciudades, adoptando la idea de M. de Décker.

Un periódico militar dice que se habla de que el señor inspector de carabineros pasará á ocupar una plaza en el tribunal supremo, y de que le relevará en el cuerpo un jóven general.

El dia 9 se reunió en Paris la comision encargada de formar las bases del colegio internacional que se trata de crear, figurando en ella las personas mas distinguidas en ciencias y administracion.

La sociedad astronómica de Londres acaba de admitir en su seno una mujer, como premio de los magníficos instrumentos donados á la sociedad, la generosa dotacion con que ha perpetuado la memoria de su hermano y los progresos que ha introducido en la ciencia astronómica. Esta señora privilegiada ha sido miss Ana Sheepshanks.

La eleccion hecha por la Academia francesa de Bellas Artes en reemplazo de su difunto secretario perpétuo M. Haley y ha dado por resultado quedar nombrado despues de cuatro escrutinios M. Beulé.

El gobierno de S. M. no tiene noticia de la salida del general Lorencez para Méjico, con los refuerzos franceses. Creemos que la noticia sea solo una presuncion, mas ó menos fundada; pero de seguro si se emprende ó se ha emprendido el movimiento contra Méjico, no serán los últimos los soldados españoles, ni el general Prim en presentarse delante de las puertas de la capital republicana.

Ha sido comisionado por el gobierno para visitar la Exposicion de Londres, el ingeniero industrial D. Cayetano Calderon, quien ha salido hoy de Sevilla, donde se encontraba, para el puerto de Cádiz, donde debe embarcarse para Liverpool.

Como se ha dicho estos dias haberse encontrado un hombre escondido en las habitaciones de S. A. R. el príncipe de Asturias, y como no queremos hacer misterio de una cosa que no lo es y que da lugar á absurdos comentarios, diremos que efectivamente hace cinco ó seis dias se encontró en una de las puertas que dan á los cuartos de los criados de S. A. un hombre forcejeando. El tal parece ser un pobre demente y no debia inspirar serio cuidado, pues por única arma llevaba en el bolsillo un frasco vacío.

El 7 del actual apareció muerta violentamente en su casa, Inés Galilea, vecina de Roblés (Búrgos), partido de Arnedo. Segun los facultativos, murió asfixiada por estrangulacion. Se ha preso una persona contra quien resultan sospechas de ser autor de este crimen, que cometió, segun parece, en la creencia de que su mujer, que habia fallecido hacia poco, habia sido hechizada por la Inés Galilea, quien el vulgo tenía en concepto de bruja.

Un despacho de Pamplona nos anuncia haber habido una refriega entre los carabineros y los contrabandistas. El subteniente Urtueta fué herido. Se cogieron á los contrabandistas veintinueve faros y siete machos, por el capitán de carabineros de la cuarta compañía en los límites de Aragon.

El vapor Barcelona, que salió el lunes de Ceuta para Melilla con el segundo batallon del Fijo, volvió á aquella plaza á las cuatro horas, por el mal tiempo.

Anteayer tarde entró en Algeciras la fragata Ceres, procedente de Cádiz y Ceuta.

Ha llegado á Albacete el diputado señor Latorre (D. Carlos), para defender ante la audiencia del territorio los recursos sobre elecciones pertenecientes al distrito de Tarancón en la provincia de Cuenca.

El dia 23 del actual se celebrará en Albacete la subasta para la construccion de dos casas que edifica la sociedad La Peninsular en la calle del Progreso de aquella capital, calle que se inicia con estas dos construccion, las primeras que se ejecutarán en el solar inmenso que pertenece á dicha compañía y que será una de las primeras y mejores de aquella ciudad.

El pozo artesiano que existia en la estacion de Albacete y que últimamente se agotó casi por completo, ha sido limpiado y se continúa aun en esta operacion, dando el resultado que era de esperar, merced al cual arroja ya alguna dotacion de excelentes aguas.

Ha comenzado á funcionar hace pocos dias en Albacete una máquina de vapor para la preparacion de las traviesas destinadas á los ferro-carriles. El procedimiento empleado es el sulfato de cobre oportunamente bañado en la madera al vapor y del cual se impregnan 200 traviesas cada media hora, quedando de tal modo preparadas para resistir la humedad, que su duracion escede á la de las ordinarias en mas de 15 años.

El Sr. D. Fermín Gonzalo Moron acompañado de algunos amigos suyos se presentó el lunes á las nueve de la mañana en la plaza del Mercado de Valencia, y empezó á repartir panecillos y monedas de dos cuartos entre los pobres de la plaza que á centenares le seguian colmando de bendiciones. Lástima, nos dice nuestro corresponsal que el ilustrado publicista y excelente caballero no pueda disponer de los tesoros de Creso para satisfacer los caritativos sentimientos que le animan.

En la provincia de Valencia, gracias á las frecuentes lluvias con que el cielo ha favorecido á los campos, el aspecto de los trigos es inmejorable. Las vides ya se dejan ver con una brotación muy orgullosa. La primavera anuncia cosechas de frutas muy abundantes.

Pende hoy de consulta del consejo de Estado un asunto en cuya justa resolucio, no por estar ahora interesada una familia solamente, pueden dejar de estarlo en lo sucesivo muchísimas. Al Ayuntamiento del Medio de Cudeyo, provincia de Santander, le cupo dar para el reemplazo del ejército de 1860 siete soldados. Ausente en la isla de Cuba uno de los mozos útiles á quienes tocaron en el sorteo los primeros números, tuvo que ir á ocupar su plaza el que seguia en el orden de la numeracion. Muere el suplente cuando ya estaba sirviendo, en el hospital militar de Pamplona; y como entre tanto refimiera el ausente suplida su suerte, se suscita ahora la cuestion de si el precio de esta rescate ha de ser para las cajas de Ultramar en las que ha in-

—Qué hace este hombre en Paris? Estaria mucho mejor en el fondo de una provincia. Esta idea le consoló, le hizo sonreír y le inspiró una carta que hizo llevar al instante al padre Lemerle.

XIV.

El padre Marcelino se dirigió de casa del académico á casa de la baronesa: habia anunciado que lucharía, y no debia retroceder. Pero cómo vencer esta coalicion de ambiciosos? Cómo reducir á Simona á que desbaratase todos los proyectos? Sin miedo habia afrontado los peligros que en su juventud le acercaron á las gradas del cadalso; pero ahora sentia desfallecer su espíritu, al penetrar en los senderos oscuros de esta intriga infernal. Adelantando con paso firme á casa de la baronesa, el padre Marcelino decia para sí:

—Necesitaba mayor astucia; no he debido comenzar por Mr. Lombard. Ya está prevenido y los otros lo estarán por él. ¿Cómo desmascararlos ahora? ¿Cómo vencer la mentira sin valerse mas que de la verdad?

Y el padre Marcelino se atormentaba inventando combinaciones, que todas llevaban el sello de la candidez, de la inocencia. Cuando llegó á la puerta de Mad. de Bruval, se halló tan desprovisto de recursos, como al salir de casa del académico.

—Bah, murmuró con una sonrisa de confianza: Dios me inspirará, y una inspiracion de Dios, vale por veinte del diablo.

Y el virtuoso anciano penetró en casa de la baronesa. Estaba esta en el salon con Simona, y ambas examinaban un magnífico traje destinado á la ceremonia de la presentacion de Simona en la corte.

fianza? pues no lo esperéis; sé quien soy, sé lo que á mi misma me debo, y por mi sola presentacion en la corte nada perdere.

—Y si solo vuestra presentacion produjera un escándalo?

—¿Qué quereis decir? no os entiendo; dijo Simona fijando en él con admiracion sus ojos.

—No me comprendéis, porque en medio de vuestro desenfado, solo os anima la inocencia. La ambicion humana, tiene perversidades, que se escapan al alma inocente, y la política pone en práctica para lograr sus fines los medios mas inicuos. Llegan hasta formar cálculos; hasta apoyarse en la vanidad de una jóven sencilla, hacen depender su triunfo hasta de las miradas que dirige á su espejo: ahi es nada presentar en la corte á la hermana de un periodista.

—Si mi hermano tiene alguna parte en mi presentacion, dijo vivamente Simona, decis bien, debe haber algo vergonzoso en ella.

—No digo eso precisamente, replicó con tristeza el padre Marcelino. Vuestro mismo hermano, jóven inexperto, ignora los peligros que os amenazan, y obedece como obedecéis vos.

—Ah! todo lo comprendo, exclamó de repente la baronesa, adivinando en las palabras del sacerdote el peligro que amenazaba á su hija: escucha al padre Marcelino, hija querida, renuncia á esa idea.

—Yo soy la única entonces que no comprendo, replicó Simona con firmeza, y á decir verdad tampoco quiero comprender: iré á la corte y volveré digna del respeto de las gentes honradas.

—Seria mucho mejor que no fueras.

—Lo he prometido, replicó resueltamente la jó-

—¡Vos culpable! Nunca, hija mia: sois víctima en casa.

—Calle! ese vestido tiene venenos, filtros... —Qué quereis decir, padre? repuso con inquietud la baronesa.

El anciano se recogió un instante en sí mismo, y exclamó despues como adoptando una resolucio:

—Simona, vos sois buena, valiente, si exigiera de vos una gran prueba de valer, me la dariais?

—Ciertamente.

—Pues bien, dadme ese vestido.

—Qué traicion, ¿qué intentais hacer de él? alguna casulla?

—No, hija mia, le suspenderé en el altar de la virgen, como hacen los marinos que se han salvado de un naufragio.

—¿Qué tempestad me amenaza?

—Una mas temible cuanto es mas secreta: yo, temeis un alma heróica, para resistir el peligro que se presenta claro, pero no podeis defenderos contra los que se esconden. Yo os ruego como padre, como amigo que, no vayais á la corte.

La baronesa, palideció y Simona repuso sorprendida:

—Cómo, un hombre de talento, como vos abriga supersticiones como los ignorantes respecto á la corte? Allí como en todas partes reina la honradez, no temais y dejadme mi vestido.

—No me preocupan peligros imaginarios, y he vivido lo bastante para no abrigar preocupaciones vulgares. Hablé de peligros ciertos.

—Explicad entonces; ¿qué peligro me amenaza?

—Y si no pudiera explicarme? dijo el anciano moviendo tristemente la cabeza.

—Quereis que yo me sacrifique á vuestra con-

grasado, ó para el padre y heredero del difunto, que es un pobre labrador del lugar de San Vitorés. Hé aquí cuales son las razones que alega el padre del difunto para reclamar aquella cantidad. Si el consejo de Estado, dice, y el gobierno no resolvieran en mi favor, resultaría que el Estado había recibido en vez de un tributo, dos: uno con la vida del muerto, y otro con el dinero del vivo. No es este el caso del sustituto en que el propietario que le busca tiene que responder por cierto tiempo. Aquí, habiéndose hecho propio del ejército el suplente por todo el tiempo que el propietario tardara en presentarse ó en redimir su suerte, debe ser baja para el ejército la pérdida, del difunto, y esto lo mismo verificándose la muerte en el hospital militar, que verificándose en una acción de guerra.

El lunes de pascua tendrá lugar en el local de la Bolsa un nuevo meeting ó sea una reunión pública en la cual se tratará estensamente la cuestión de algodones. Tomarán parte en los debates los conocidos oradores D. Gabriel Rodríguez, señor Gonzalez Brabo, marqués de Albaida, Sanromá, Silvela y algunos otros partidarios de la doctrina libre-cambista alternando con los proteccionistas que gustan salir á la defensa de sus ideas y que no dejarán de asistir como otras veces á romper lanzas en tan honrosas justas.

La causa formada al tabernero de la calle de San Marcos que dió muerte á su mujer, se continúa con notable actividad por la autoridad militar, habiéndose elevado ya á plenario. Como el acusado es cabo del provincial de Toledo, no del de Madrid, como equivocadamente ha dado en propalarse, ha sido nombrado fiscal de la causa un capitán con grado de comandante del indicado batallón, el cual se halla ya desde hace dos ó tres días en esta corte. Anteayer tuvieron lugar en el Saladero los careos y ratificaciones á presencia del defensor del reo, habiendo asistido también á declarar la que se supone querida del indicado cabo, y que, como es sabido, se halla en la cárcel de mujeres, y mas de diez ó doce testigos.

Ayer al mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

El «Moniteur» de hoy dice ser inexacto que el emperador proyecte una excursión á Londres ó Prusia.

Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 3. Habían comenzado las operaciones contra Nueva-Orleans. El «New-York Times» supone que la guerra terminará pronto.

El lunes se sentenciará en el asunto de Mirés.

Esciben de Tolon que los ensayos hechos en quel puerto de la fragata acorazada de «Invencible» han dado los mejores resultados, teniendo cualidades análogas á las de la «Corona».

Entre los estudios importantes á que ha dado lugar la nueva ley sobre el papel sellado, merece llamar la atención del público por su esmero y exactitud, el Cuadro sinoptico para el uso del mismo, que anunciamos á últimos del mes pasado, y se debe al celo de D. Francisco José Giardoni.

Mr. Edmundo About va á publicar en París un libro que se titulará «La sombra de Voltaire».

El director general del registro de la propiedad Sr. Romero Ortiz, saldrá de esta corte de un momento á otro con el objeto de examinar y reconocer algunas antiguas contadurías de hipotecas, donde el excesivo número de libros y papeles dificulta el planteamiento de la nueva ley. Le acompañará en este viaje facultativo el jefe de seccion de la misma dependencia, Sr. Picon.

Parece decididamente resuelto que la corte no irá á Aranjuez por este año. Aun cuando no había grandes probabilidades de este viaje, los frios que reinan de algunos días á esta parte le hacen inverosímil.

La Regeneracion anuncia que se presenta el príncipe Napoleon como nuevo candidato para el trono de Méjico. Esta noticia, que no tiene fundamento de ningún género, es hasta inverosímil, pues en los círculos diplomáticos nadie cree que el príncipe francés aspire á reinar en Méjico. Por lo demás, lo único que podemos asegurar es que en las regiones oficiales no hay indicio alguno de semejante candidatura.

El paisano Ignacio del Sol, sentenciado á la pena de muerte por el consejo de guerra, con motivo de haber hecho resistencia á la guardia civil veterana en la calle de Calatrava, hiriendo á un guardia, ha impetrado la clemencia de S. M. la Reina, alegando que había servido lealmente en nuestro ejército sin haber sido nunca penado; que su razon se hallaba conturbada cuando cometió el cri-

men, y que tiene un padre octogenario, que también morirá de pena si la clemencia inagotable de S. M. no salva á aquel infeliz.

Deseamos vivamente que esta súplica tenga el resultado que el desgraciado Sol anhela.

La edición monumental del Quijote que acaba de publicar en Barcelona don Tomás Gorchs, es una obra verdaderamente notable, tanto por la limpieza de los tipos, el buen gusto en las viñetas ó letras iniciales de capítulo, la corrección y figura de las láminas, todo ejecutado en España, como por la escrupulosísima corrección que en ella se nota y el crecido número de variantes con que su editor ha enriquecido la obra. El Sr. Gorchs, ha hecho el trabajo mas concienzudo sobre el Quijote de que tenemos noticia; y aunque él mismo, con una modestia que le honra, diga que su trabajo es meramente materia, la literatura española no podría menos de reconocer que á sus desvelos y laboriosidad se deben muy notables correcciones. El Sr. Gorchs puede vanagloriarse de haber hecho un trabajo tan importante y bien acabado, y por ello le felicitamos deseando que el buen éxito de su edición le sirva de estímulo para hacer otras publicaciones análogas.

Los periódicos de ayer, refiriéndose á un despacho telegráfico recibido de Cádiz, participan que las noticias de Venezuela transmitidas por el último correo de Canarias, eran tristísimas, y que el cónsul francés reclamó el veintuno de enero, contra la resolución del gobierno venezolano, que negaba la nacionalidad española á los hijos de españoles nacidos en el territorio de la república.

Algunos de nuestros colegas se contentan con reproducir este telegrama, otros lo comentan á su gusto, formulando con tal motivo cargos tan injustos como los que de algun tiempo á esta parte vienen dirigiendo al señor ministro de Estado.

Para probar la imparcialidad con que la prensa opositora procede al ocuparse, tanto de esta cuestión como de los demás asuntos exteriores, bastará que recordemos que en nuestro número correspondiente al día 7 de este mes, haciéndonos cargo de varios documentos publicados en El Contemporáneo del 6, transcribimos una nota dirigida á Mr. de Zelter por el ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, que fué leída por el señor ministro de Estado en el Congreso en la sesión de 1.º de este mes.

A pesar de los días que van transcurridos desde que esto tuvo lugar, ni uno solo de los periódicos opositoristas, tan dispuestos á transcribir á sus columnas cuanto pueda ser objeto de censura para el gobierno, se ha ocupado de este documento, tan notable por el resultado que se ha conseguido en fecha bien reciente, en una de las cuestiones mas graves y trascendentales que se debatían con el gobierno de aquella república.

Por si les es infiel la memoria á nuestros colegas, vamos á reproducir á continuación dicha nota, llamándoles vivamente la atención sobre la fecha cuatro de febrero, mientras que las correspondencias de que se ocupan ahora los periódicos, se refieren al 21 de enero.

Dice así:

«CARACAS 4 DE FEBRERO DE 1862.— En contestación á la nota de V. S. fecha de ayer, tengo el honor de informarle que el señor gobernador ha prevenido á las autoridades de su dependencia, por disposición de S. E. el jefe supremo, que respeten y hagan respetar los certificados de extranjería expedidos por las legaciones y consulados, á cuyos actos desea el gobierno se muestre gran consideración. Esto sin perjuicio de que se promuevan las averiguaciones conducentes á descubrir si se han obtenido tales cartas por obrección ó subrepción, para alegar su nulidad. Reitero á V. S. etc.—(Firmado).—Manuel Porras.—Al Sr. A. de Zelter, encargado de los asuntos de la legación de España.»

Un acontecimiento bastante extraño ha tenido lugar en la diligencia de Burgos que salió de Madrid hace pocos días. Iba en la rotonda un matrimonio y la criada de otra familia que ocupaba el interior. Al llegar á un pueblo del tránsito, se salió la criada y entró un hombre. Continuó el viaje, se hizo de noche y á eso de la una y media se oyó una terrible detonación. Se despiertan los que iban en la rotonda, gritan, acude el mayoral y se encuentran al desconocido cubierto de sangre y con la ropa ardiendo. El infeliz llevaba una pistola entre la faja y no se sabe si voluntaria, casualmente ó cómo, ello es que se había quitado la vida. Calculen nuestros lectores cuál sería la embarazosa posición de los viajeros y las consecuencias á que este lamentable acontecimiento habrá dado lugar. Por de pronto, la persona que nos da conocimiento del suceso, se encuentra detenida hasta que el juzgado que acudió bien pronto, practique las averiguaciones consiguientes.

Registrado el cadáver se le hallaron cinco cincuenta y tantos reales en el bolsillo, un paquete de pólvora, un lijo de ropa y en los bolsillos un puñado de pos-

tas y un poco de pólvora sin envolver siquiera. No se sabe hasta ahora el nombre ni la vecindad de este desconocido.

Ayer ha acudido al gobierno civil cierto sugeto á quejarse de que en la estación de Alcázar de San Juan, mientras estuvo detenido anteanoche el tren, le fueron robados 50.000 rs. que traía envueltos en un saco de lona en la bacia de la diligencia en que venia á Madrid. Inmediatamente se han dado las órdenes oportunas para averiguar la certeza del hecho y los autores del robo, caso de ser exacto.

La comision del Senado que entiende en el proyecto de ley concediendo una pensión del juez de primera instancia que fué de Santa Coloma de Farnés, muerto en el cumplimiento de sus funciones, no pudo constituirse anteayer por ausencia de algunos de sus individuos y dimision de otro; y no podrá tampoco reunirse hasta que nombren las secciones los señores senadores que han de ocupar estas vacantes, lo cual no podrá tener lugar probablemente hasta despues de Pascuas.

Con motivo del estado interesante de su majestad, no se celebrará este año en palacio la ceremonia del laboratorio ni se repartirá la comida de costumbre á los pobres. En cambio se les dará una onza de oro y un traje completo. Trece hombres y doce mujeres son los agraciados, y ya han estado ayer á probarse los vestidos en casa del sastre encargado de hacerlos. Tampoco saldrá S. M. á andar las estaciones como otros años ni habrá en la Capilla Real mas funcion ni otra novedad que las ordinarias de Semana Santa.

En el hospital militar de esta corte quedaban anteayer 356 enfermos, cifra que revela el buen estado proporcional de salud que disfruta la guarnicion de esta corte.

Ayer se han recibido en el gobierno civil enviadas por la Audiencia bastantes reclamaciones sobre inclusion y exclusion en las listas electorales rectificadas, siendo de advertir que estas reclamaciones proceden indistintamente de amigos y adversarios de la situacion. Esto demuestra la severa imparcialidad que se viene haciendo en este asunto, imparcialidad reconocida y confesada por cuantos han tenido ocasion de examinar de cerca la conducta del gobierno respecto de este particular, y mereed á la cual se ha despertado en muchas personas el justo deseo de hacer uso de un derecho que la ley le concede, mostrando mas interés que otras veces en tomar parte en las próximas elecciones. De este modo podrán ser tan legales como importa al país, representando la verdadera expresion del cuerpo electoral, puesto que en todas las provincias se ha procurado el gobierno que se proceda con imparcialidad igual.

Anteayer tuvo lugar, segun costumbre, la visita general de cárceles, que se llevó á cabo con toda la escrupulosidad, con toda la formalidad que acostumbra dar á sus actos nuestros tribunales. En este acto nada ocurrió que sepamos, digno de ser puesto en conocimiento de nuestros lectores.

Por resolución adoptada en un expediente seguido en el ministerio de la Guerra, se ha establecido que cuando un oficial del ejército sea incluido en el sorteo de un pueblo y caiga soldado, será declarado exento, sin que por eso cubra plaza. Es decir, que en su lugar será llamado el número que le siga en turno, para cubrir la vacante que él deja.

En Braojos se ha reproducido por tercera vez la epidemia que desde hace algun tiempo viene afligiendo á aquellos habitantes, y que se cree debida á influencias atmosféricas y á ciertas condiciones de aquella localidad, segun se desprende de la excelente y concienzuda memoria escrita acerca de esta enfermedad por el subdelegado de medicina del partido, D. Julian Uriarte y remitida al ministerio de la Gobernacion. Ultimamente ha sido nombrado doctor en medicina y cirugía D. Miguel Marin para que pasando á Braojos pueda practicar nuevos estudios acerca del origen y vicisitudes de tan cruel enfermedad, y se adopten en su vista las medidas que se consideren conducentes á la aminoracion de sus estragos.

Ayer tarde se ha distribuido á los pobres de la parroquia de San Sebastian, una limosna de ocho reales á cada uno procedentes de un legado que con este objeto dejó al morir hace poco tiempo, D. Andres Caballero. Ya es la tercera distribucion que se hace de estas limosnas; y la concurrencia y las apreturas de hoy han sido tales que han tenido que sacar de entre la multitud á dos ó tres mugeres casi asfixiadas.

La comision á quien la junta provincial de Sanidad encargó de examinar la cuestion de si seria ó no conveniente permitir todo el año la libre matanza del ganado de cerda, ha evacuado ya su cometido manifestando que no encuentra inconve-

niente higiénico alguno en la derogacion de la antigua costumbre de matar en épocas determinadas del año, ni por consiguiente en el consumo diario de carnes frescas de cerdo. En vista de este informe, creemos que antes de adoptarse resolución alguna sobre este asunto, se pasará á informe del ayuntamiento por si esta corporacion tiene que objetar alguna dificultad hija de su marcha administrativa ó de alguna circunstancia referente á las conveniencias de localidad.

Ayer ha fallecido en esta corte, el apreciable jóven D. José Canga, hijo del difunto Sr. D. Cortés por el distrito de Elche, despues de una penosa y larga enfermedad. Hoy á las cuatro de la tarde se traslada el cadáver desde la casa mortuoria, calle de Aduana, núm. 6, al cementerio de la sacramental de San Justo.

Es verdaderamente pasmosa la insistencia con que los periódicos de oposicion vienen anunciando un dia y otro dia que la francesa ataca de la manera mas acerba al gobierno español con motivo del discurso pronunciado por el señor ministro de Estado al discurrirse la proposicion del Sr. Castro sobre Méjico, y sin embargo ninguno de ellos se toma la molestia de reproducir alguno de dichos artículos para que podamos juzgar con exactitud de sus apreciaciones.

Como van transcurridos bastantes dias desde que tuvo lugar en el Congreso la discusion sobre Méjico, y ha habido tiempo sobrado para que se escriba en el vecino imperio cuanto sobre el particular pueda decirse, sin que hasta ahora se hayan insertado artículos atacando á España de la manera que suponen nuestros colegas, les invitamos á que trasladen á sus columnas las publicaciones á que se refieren.

No creemos fuera de lugar recordar aqui con este motivo que el señor ministro de Estado acepta ahora como siempre la responsabilidad de cuanto ha dicho en el Parlamento, y ha consignado por escrito al tratarse de esta cuestion, y de las demas que se refieren al departamento que está á su cargo.

El descenso de temperatura que experimentamos hace dos dias, es general, pues en París bajó el sábado hasta cero, despues de haber experimentado calor los dias anteriores.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1719 fanegas de trigo de 85 á 64 reales fanega; quedando por vender 527 fanegas; cebada de 29 á 31; algarroba á 40.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

El 3 interior español á 49 1/8; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 00 0/0, y la amortizable á 00 0/0; el 3 francés á 70-40, y el 4 1/2 á 98-25.

Los consolidados ingleses quedan de 93 7/8 á 94.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Las noticias de Nueva-York del 1.º del actual, dicen que las tropas de Burnside han ocupado á Beaufort, aunque guarnecian el fuerte Masou 500 confederados. Setenta mil de estos últimos se han concentrado en Corinth.

Se ha presentado al Congreso separatista una peticion demandando que se llame á los comisionarios enviados á Inglaterra.

Las tropas federales se encuentran á cinco millas de Savannah, y era inminente una batalla cerca de Corinth.

La «Patrie» anuncia que el general Prim llegó el día 10 del pasado á Orizaba, donde se proponia acampar con arreglo á los términos del convenio de Soledad. El vice-almirante Jurien de la Graviere había salido de Orizaba el 8 para seguir el camino hacia Tehuacan. El mismo periódico anuncia que el gobierno francés no ha modificado en nada su conducta en la cuestion de Méjico.

Se ha dicho estos dias en el Congreso que las oposiciones, especialmente las mas avanzadas, estaban decididas á no prolongar por mas tiempo la resistencia pasiva que hacen á la aprobacion de la ley de imprenta. Para esto pedirían tan solo que se introdujeran en ella dos modificaciones; una respecto á aquellos delitos que son castigados con pena personal, y otra para que se hagan imposibles en todo tiempo las causas de oficio en materia de injurias y de calumnia. De todas suertes la cuestion de imprenta comenzará á discutirse en el Congreso apenas se reanuden las sesiones de las Cortes.

Ayer se reunió en el Congreso la comision que, presidida por el Sr. Mayans,

entiende en el proyecto de ley para el arreglo de la deuda de 1825. El gobierno de S. M. ha enviado á las Cortes todos los documentos diplomáticos relativos á esta cuestion, que son muy numerosos é importantes. Hay motivos para creer que no se encuentra en ellos rastro alguno de los pretendidos débitos de la Francia y la España. La comision está unánime para creer aceptable el convenio realizado por el Sr. Mon entre los gobiernos de Francia y España.

Tenemos motivos para creer que no es exacta la noticia que han dado algunos periódicos acerca del próximo derribo del edificio del Pósito, al menos por ahora. La suerte del local indicado depende de la terminacion de un concurso pendiente, el cual es uno de los principales acreedores el ayuntamiento de esta villa.

En la última sesion de la Academia quirúrgica matritense, consumió el turno el Sr. D. Robustiano Torres, que sostuvo y demostró con razones muy atendibles, que las enfermedades causa de epidemias no son contagiosas, y que son por lo tanto inútiles é inconvenientes las medidas que adoptan las autoridades para evitar la comunicacion entre las localidades invadidas por una epidemia y las no invadidas.

Ayer á las diez y cuarto parece se desprendió del sotabanco de la calle de Olivares, núm. 31, una niña de cinco años de edad, quedando muerta en el acto. Parece que los padres habían salido, dejando la dormida en la cama; mas habiendo despertado, fué hacia la ventana del cuarto, colocándose al efecto en una silla, y venido su cuerpo, cayó á la calle. A los pocos instantes se constituyó en el sitio de la ocurrencia, y por aviso que recibió de sus dependientes, el activo inspector del distrito señor Chic en averiguacion de lo ocurrido, dando en seguida parte al excelentísimo señor gobernador y juez del distrito, quienes dictaron sus disposiciones á fin de poner en claro la concurrencia.

No es cierto, como se ha dicho, que hayan estallado disensiones en el seno de la comision del Congreso que ha de presentar su dictamen sobre la rebaja de derechos á la introduccion del papel de imprimir. Hasta ahora esta comision no se ha reunido mas que dos veces; la primera para constituirse, nombrando presidente al Sr. Gonzalez Brabo y secretario al Sr. Barrantes, y ayer, que por no haber número suficiente de señores diputados, no se pudo tomar acuerdo definitivo. La mayoría de la comision, á propuesta de los Sres. Madoz y Coello, ha resuelto que el segundo dia de Pascua se cite á una reunion en que se oigan las opiniones de los representantes de la imprenta y las de los fabricantes de papel español, pidiendo al propio tiempo al ministerio de Hacienda el expediente que hay acerca de este asunto.

El ilmo. señor obispo de Archis, auxiliar de su Emma, el señor cardenal de Toledo, celebrará de pontifical hoy y mañana en la real iglesia de Santa María de la Almudena de esta corte.

La Patrie publicó anteanoche un artículo en que se dice que los individuos principales del partido monárquico en Méjico, celebrarán una reunion á fines de abril en Puebla, para adoptar una determinacion y un candidato, y someterlo á la aprobacion del pueblo mejicano. A dicha junta concurrirá el general Almonte.

Entre los objetos que se encuentran ya en el palacio de la espedicion de Londres, llaman la atención una locomotora de colosales dimensiones, un cañon de Armstrong y una máquina electro-magnética; capaz de producir un luminar que eclipse, al decir de su inventor, el mismo padre del día. La colocacion de una máquina bomba, que cuando esté funcionando va á hacer ella solo mas ruido que todas las otras juntas, hace rápidos progresos, y otra del conde Granville, destinada á las minas de Lilleshall, presenta el aspecto de un templo antiguo en ruinas, con sus columnas y su aparato á medio colocar.

El actor D. José Garcia Lina, honra un tiempo del teatro del Príncipe, hoy gentil hombre de S. M. y profesor de declamacion en el Conservatorio, ha sido agraciado con la cruz de comendador de Carlos III.

En el consistorio celebrado en Roma el día 7 del actual Su Santidad propuso para la arzobispado de Santo Domingo, en la isla de este nombre, dominios de S. M. Católica, á D. Bienvenido Monzon y Martin, sacerdote de la diócesis de Teruel, canónigo lectoral de la metropolitana de Toledo, profesor de Sagrada Escritura en aquel seminario, examinador sinodal y doctor en sagrada teología; y para la iglesia catedral de Badajoz al reverendo D. Pantaleon Monserrat, de la diócesis de Zaragoza, canónigo penitenciario en aquella santa iglesia metropolitana, juez eclesiástico, examinador sinodal y licenciado en sagrados cánones.

Aunque El Pensamiento Español deca días pasados que el Sr. Calonge tenia presentada su dimision, el hecho no es cierto, segun nuestras noticias.

Segun las noticias que corren entre los ministeriales, la opinion de la mayoría que entendié en el asunto de rebaja de derechos al papel de imprimir, se inclina a establecer, no la libertad absoluta para la introduccion del papel extranjero, sino un derecho módico que haga posible esta introduccion misma, concediendo a la vez iguales franquicias a las primeras materias que entran en la fabricacion. De este modo se llegará probablemente a una solucion satisfactoria que pueda ser aceptada ademas por el gobierno de S. M.

Anoche a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestros correpondentes del interior y del extranjero:

Sevilla 16. A las siete de esta tarde ha llegado aqui el señor ministro de Fomento acompañado del director general de obras públicas. Han sido recibidos en la estacion por las autoridades, que le han acompañado a la fonda de Madrid, donde se han alojado. Esta noche el ayuntamiento les obsequia con una magnífica serenata.

Ha causado gran satisfaccion en Sevilla la autorizacion concedida por el gobierno para construir el gran muelle sobre el Guadalquivir.

Paris 16. Dice la «Patrie» de esta tarde que dos fragatas con coraza se hallan preparadas para atacar a los federales en Nueva-Orleans.

La «Presse» asegura que el presidente Lincoln ha protestado nuevamente contra la intervencion de las potencias para cambiar la forma de gobierno de Méjico.

DIARIO DE LAS FAMILIAS. JUEVES SANTO.

San Aniceto, papa y mártir y la beata María Ana de Jesus virgen.

Cultos.—Se celebran los divinos oficios propios del dia, en todos los templos de esta capital (con alguna que otra excepcion), siendo en la iglesia de presbíteros naturales de Madrid y en las Incubables a las ocho; en las Descalzas, Santa Teresa, Salesas, Buena Dicha, Concepcion Gerónima y Carboneras a las nueve, en la generalidad a las diez.

En Santa María asiste el Excelentísimo Ayuntamiento. En las Comendadoras de Santiago, Sacramento, Calatravas y San Francisco, los capítulos de caballeros de las órdenes de Santiago, Montesa y Alcántara, Calatrava, y San Juan de Jerusalen, y en San Antonio de los Portugueses, la Santa y real hermandad del Refugio.

En las Carboneras predicará por la mañana de la institucion del Santísimo Sacramento, D. Basilio Sanchez Grande, y en San Ginés D. Pedro Gonzalez Vizcaino.

Permanecerán abiertas hasta de noche las iglesias donde haya oficios para que los fieles puedan visitar los Santos Sagrarios, a cuyo acto están vinculadas innumerables indulgencias, y en Italianos a las doce de la noche se hará el ejercicio de la Pasion de Nuestro Señor Jesucristo de la venerable Madre Antigua.

Por la tarde de dos a cuatro habrá sermón de Mandato que predicará en la Capilla Real, D. José Ramirez Negro, en San Martín D. Francisco Villar, en San Ginés D. José Mariblanca, en el Salvador Don Antonio Millan, en S. Pedro D. P. Lumbrales, en San Andrés D. Antonio Magaz, en San Sebastian D. Victor Paniagua, en Santa Cruz D. Pedro Alvarez, en San Millan D. Juan Bolaños, en San Marcos don Juan Garcia Perez, en San Ildefonso Don Fernando Alva, en el Buen Retiro D. Gregorio Rico, en Italianos D. Mariano Puyol Anglada, en el Sacramento D. Juan José Moreno, en las Comendadoras de Santiago D. Joaquin Corral, en San Antonio de los Portugueses D. José Lázaro, en el beaterio de San José D. Eugenio Aguado, en San Pascual D. Miguel Fernandez. En San Cayetano D. P. Páramo, en Santa Catalina de los Donados D. Basilio Sanchez Grande, en Santo Domingo D. Mariano Novo, en el hospital del Carmen D. Manuel Minuesa, en San José D. Jacinto Perez, en el Caballero de Gracia D. Pio Hernandez Fraile, en San Plácido Don Ambrosio Infantes, en San Pascual don Juan Barbero, en las Salesas Viejas don Juan Barbero, en las Salesas Nuevas don Juan Perez, en las Recogidas D. Clemente Leon, en D. Juan de Alarcón el Padre Manuel Campos, en las Arrepentidas don Pedro Vispalier, en Santa Isabel D. Juan Barbero, en Santa Catalina de Sena don Domingo Gutierrez, en las Descalzas Reales D. Castor Compañía, y en la Concepcion Gerónima D. Pio Rey. En las parroquias, convento de religiosas y alguna otra iglesia, se hará el Lavatorio de los pies a doce pobres antes del sermón.

A las cinco dan principio las Tineblas en las parroquias, conventos de religiosas, San Isidro, Italianos y otros templos.

Por la noche predicarán la Pasion del Señor los oradores siguientes: en la Capilla de Palacio D. José Joaquín de Cafranga, en San Ginés D. Florencio Mendez, en el Salvador D. Luis Marin, en San Pedro D. Ciriaco Cruz, en San Andrés D. Guillermo Rodríguez, en San Sebastian D. José Sevina, en el Carmen Calzado D. Miguel Sanchez, en San Justo el párroco, en Santiago D. Juan José Moreno, en San Millan D. Juan Bolaños, en el Retiro D. Gregorio Rico, en San Luis D. Pedro Regalado Ruiz, en San José D. Antonio Montoya, en Santa Cruz D. Ambrosio Infantes, en San Ildefonso D. Lázaro Prieto, en la Encarnacion don Francisco Camiña, en la Capilla del Santísimo Cristo de la Salud (contigua a San Juan de Dios) D. Manuel Dueñas, en las Comendadoras de Santiago D. José Losada, en San Antonio de los Portugueses D. Pedro Salgado, en San Cayetano don Patricio Páramo, en Nuestra Señora de Gracia un sacerdote escolapio, en el hospital del Carmen D. Fabian Minuesa, en las Calatravas D. Miguel Fernandez, en Capuchinos D. Emilio Cebada, en la Buena Dicha D. Manuel Caballero, en San Ignacio D. Mariano Angada, en Jesus Nazareno D. M. Fernandez, en Atocha D. Joaquin Rodríguez, en Loreto D. Ramon Escudero, en los Doctrinos el señor Rector, en la capilla de la Paloma D. Castor Compañía, en el oratorio del Olivar el Excmo. Sr. D. Julian de Pando, en Santa Isabel D. Juan Barbero, en el Caballero de Gracia D. P. Alvarez, en el Espiritu Santo D. Marcos Jordan, en San Plácido D. Bonifacio Peña, en las Salesas Nuevas D. Ramon Garcia de los Santos, en las Recogidas D. Pio Fraile, en el beaterio de San José D. Eugenio Aguado, en Alarcón el señor Páramo, en Santa Catalina de Sena D. Domingo Gutierrez, en la Concepcion Francisca D. Guillermo Rodríguez, en Monserrat D. Vicente Laforga, en las Maravillas D. Mariano Jimenez, en las Descalzas Reales D. Ciriaco Cruz, en la enfermeria de la O. T. de San Francisco D. Benito Romeral, en Santa Teresa D. Mariano Salcedo, en la Concepcion Gerónima D. Joaquin Corral, en el Rosario D. Nicolás Briena y en San Isidro D. Luis Millan.

En la parroquia de San Ginés predicará a las dos y media, sobre la sétima palabra, In manus tuas, etc., y agonía de Nuestro Señor Jesucristo, D. Juan Guerra, y a las tres y media, de Soledad, en la capilla del Santísimo Cristo, el señor Sanchez Grande.

A las cuatro de la tarde sale de Santo Tomás la procesion de los Pasos, con acompañamiento de las autoridades y cofradías, dirigiéndose al real Palacio y regresando a dicha iglesia.

En las Descalzas Reales a las cinco, y en el Caballero de Gracia, al anochecer, habrá procesion del Santo Sepulcro.

En los templos siguientes habrá sermón de Soledad que predicarán: a las tres en la Concepcion Gerónima, D. Pablo Moreno; a las cinco en las Escuelas Pias de San Fernando, el P. Cipriano Tornos; a las seis en Santa Isabel, don Bernabé Meneses; en las Descalzas Reales, D. José Tercero; a las seis y media en las Recogidas, D. José Rodríguez Beltran; a las siete en el Caballero de Gracia, D. Tomás García; en el hospital del Carmen, D. Mariano Medrano; en las Arrepentidas, D. Miguel Fernandez; en las Calatravas, D. Patricio Páramo; y a las ocho en la capilla de Palacio, D. José Ramos; en San Martín, D. Mariano Puyol Anglada; en San Ginés, Don Juan Guerra; en los Servitas, D. Pedro Alvarez; en San Pedro D. Pio Rey; en San Andrés D. Joaquin Corral; en S. Sebastian, el Excmo. Sr. D. Julian Pando; en Santiago, el Sr. Páramo; en San Millan, D. Carlos Fernandez; en San Marcos, D. Lázaro Prieto; en el Buen-Retiro, don Ambrosio Infantes; en Italianos, el señor Grande; en las Comendadoras de Santiago, D. Mauricio Muriel; en San Antonio de los Portugueses, D. Manuel Solís; en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, D. Juan Abdon; en San Cayetano, otro señor orador; en Santa Catalina de los Donados, D. Ciriaco Cruz; en el Carmen Calzado, D. Miguel Sanchez; en Santo Domingo, D. Carlos Gamarra; en Nuestra Señora de Gracia, el padre Salgado; en San Justo, D. Juan Barbero; en San Luis, D. Pedro Regalado Ruiz; en San José, D. Gregorio Rico; en la Buena-Dicha, D. Manuel Caballero; en San Ignacio, D. Castor Compañía; en Capuchinos, D. Emilio Moreno; en Atocha, D. Vicente Lerena; en la Encarnacion, D. José Losada; en la capilla de la calle de la Paloma, otro señor orador; en el Oratorio del Olivar, D. Félix Lopez Soldado; en el Espiritu Santo, D. Rafael Sierra; en San Plácido, D. Sebastian Fernandez; en San Pascual, D. Manuel Dueñas; en Góngora, D. Juan Garcia; en Alarcón, D. Angel Greño; en Santa Catalina de Sena, el Sr. Infante; en Monserrat, D. José Sevina; en las Maravillas, D. Manuel Sanchez; en Santa Cruz don Pio Fraile; en San Ildefonso, el P. Bonifacio Peña; en el Rosario, D. Alejandro Sanchez; en las Capuchinas, Santo Tomás y capilla de la O. T. de San Francisco, otros señores oradores.

Las congregaciones de Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte, y Nuestra Señora de la Soledad, establecidas en el colegio de Loreto, en cumplimiento de su instituto, hacen en corporacion una visita a María Santísima en su triste y amarga soledad. Este piadoso ejercicio dará principio a las seis de la tarde, y concluirá, predicará el sermón de Soledad D. Juan Fernandez, terminándose con un solemne Stabat Mater, oficiado por las señoritas colegiales.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de la O en San Luis, ó la de la Espectacion en el oratorio del Espiritu Santo.

El Ariel.—Con las próximas Pascuas volverá la época de las danzas al aire libre que plácidos momentos producen a los aficionados a las piruetas. El domingo próximo inaugurará sus reuniones la sociedad del Ariel en el paseo de la Castellana, despues de haber introducido en el local algunas mejoras de comodidad y ornato.

Obras de caridad.—La junta administrativa del Monte de piedad, recuerda a las personas que tengan papeletas de préstamos de 10 y 20 rs. pertenecientes a empeños hechos en los meses desde enero a junio de 1861, comprendidos en el último donativo de S. M. que deben acudir a recoger sus prendas. Al mismo tiempo anuncia que en cumplimiento de la última voluntad de D. Ignacio Valdivieso que ha seguido en este el piadoso ejemplo de nuestra bondadosa soberana, deben ser desempeñadas tambien gratuitamente todas las partidas de préstamos sobe ropas que desde hoy 15 de abril existan todavía procedentes de los meses de marzo y abril de 1861, de 50 a 100 rs., y las de 10 y 20 rs. tambien de ropas de julio, agosto, setiembre y octubre de dicho año.

En la bóveda de San Ginés se practicarán al anochecer los ejercicios acostumbrados, siendo orador don José Sevina; esta santa bóveda estará tambien abierta por el dia, hoy y mañana, y se dará a adorar la reliquia del Lignum Crucis.

En la capilla del Excmo. señor Principe Pio, se ostentará a la veneracion pública uno de los tres lienzos en que quedó impreso el sagrado Rostro del Señor.

Advertencias. Por privilegio especial de S. S. habrá misa rezada de siete a ocho de la mañana en las iglesias de la Encarnacion para comulgar las religiosas, y en la de Nuestra señora de Loreto para las niñas colegiales.

Indulgencia plenaria en los Italianos, y absolucion general en los conventos de la órden de la Merced y de la Trinidad.

Se dan a adorar espaldas de la corona del Señor en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud en San Juan de Dios, San Martín y en el Carmen, un Lignum Crucis en la parroquia de San Andrés.

Está prohibido por el Papa Pio V, que los seglares lleven al cuello la llave del Sagrario aunque sean patronos ó mayordomos de iglesia, y solo la llevo puesta el presbítero celebrante.

Es error pensar que no se puede usar del agua bendita en estos dias como en los demás, pues no hay bula ni rubrica que lo proiba.

Es contra rubrica tocar las campanas hasta el sábado al Aleluya, pero en las monjas de Santa Teresa y San Plácido, tiene privilegio de tocar al Mandato.

En las catedrales se hace hoy la consagracion de los Santos Oleos que luego se reparten a todas las parroquias de la diocesis para la administracion de los Sacramentos del Bautismo, Confirmacion, Orden y Estremanacion.

San Eleuterio, obispo y mártir, y San Perfecto, mártir de Córdoba.

Cultos.—Se celebrarán los Divinos Oficios de este dia en las iglesias citadas, comenzando en casi todas una hora mas temprano, pero con igual solemnidad.

De doce a tres de la tarde dirigirán el ejercicio de las Siete Palabras los oradores siguientes: En la capilla de Palacio, D. Juan Troncoso. En San Andrés, don Manuel Gonzalez. En el Salvador, don

VIERNES SANTO. San Eleuterio, obispo y mártir, y San Perfecto, mártir de Córdoba.

Cultos.—Se celebrarán los Divinos Oficios de este dia en las iglesias citadas, comenzando en casi todas una hora mas temprano, pero con igual solemnidad.

José Sevina En Santa Catalina de los Donados, D. Gregorio Diego Megia En el oratorio del Olivar, D. José Joaquín de Cafranga. En el Caballero de Gracia, D. Pio Fraile En San Plácido, D. Felipe Velazquez. En las Recogidas, D. Francisco Ruiz Jurado. En San José, D. Basilio Sanchez Grande, y en la capilla del Monte de Piedad (para señoras, solamente), otro señor orador.

En la parroquia de San Ginés predicará a las dos y media, sobre la sétima palabra, In manus tuas, etc., y agonía de Nuestro Señor Jesucristo, D. Juan Guerra, y a las tres y media, de Soledad, en la capilla del Santísimo Cristo, el señor Sanchez Grande.

A las cuatro de la tarde sale de Santo Tomás la procesion de los Pasos, con acompañamiento de las autoridades y cofradías, dirigiéndose al real Palacio y regresando a dicha iglesia.

En las Descalzas Reales a las cinco, y en el Caballero de Gracia, al anochecer, habrá procesion del Santo Sepulcro.

En los templos siguientes habrá sermón de Soledad que predicarán: a las tres en la Concepcion Gerónima, D. Pablo Moreno; a las cinco en las Escuelas Pias de San Fernando, el P. Cipriano Tornos; a las seis en Santa Isabel, don Bernabé Meneses; en las Descalzas Reales, D. José Tercero; a las seis y media en las Recogidas, D. José Rodríguez Beltran; a las siete en el Caballero de Gracia, D. Tomás García; en el hospital del Carmen, D. Mariano Medrano; en las Arrepentidas, D. Miguel Fernandez; en las Calatravas, D. Patricio Páramo; y a las ocho en la capilla de Palacio, D. José Ramos; en San Martín, D. Mariano Puyol Anglada; en San Ginés, Don Juan Guerra; en los Servitas, D. Pedro Alvarez; en San Pedro D. Pio Rey; en San Andrés D. Joaquin Corral; en S. Sebastian, el Excmo. Sr. D. Julian Pando; en Santiago, el Sr. Páramo; en San Millan, D. Carlos Fernandez; en San Marcos, D. Lázaro Prieto; en el Buen-Retiro, don Ambrosio Infantes; en Italianos, el señor Grande; en las Comendadoras de Santiago, D. Mauricio Muriel; en San Antonio de los Portugueses, D. Manuel Solís; en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, D. Juan Abdon; en San Cayetano, otro señor orador; en Santa Catalina de los Donados, D. Ciriaco Cruz; en el Carmen Calzado, D. Miguel Sanchez; en Santo Domingo, D. Carlos Gamarra; en Nuestra Señora de Gracia, el padre Salgado; en San Justo, D. Juan Barbero; en San Luis, D. Pedro Regalado Ruiz; en San José, D. Gregorio Rico; en la Buena-Dicha, D. Manuel Caballero; en San Ignacio, D. Castor Compañía; en Capuchinos, D. Emilio Moreno; en Atocha, D. Vicente Lerena; en la Encarnacion, D. José Losada; en la capilla de la calle de la Paloma, otro señor orador; en el Oratorio del Olivar, D. Félix Lopez Soldado; en el Espiritu Santo, D. Rafael Sierra; en San Plácido, D. Sebastian Fernandez; en San Pascual, D. Manuel Dueñas; en Góngora, D. Juan Garcia; en Alarcón, D. Angel Greño; en Santa Catalina de Sena, el Sr. Infante; en Monserrat, D. José Sevina; en las Maravillas, D. Manuel Sanchez; en Santa Cruz don Pio Fraile; en San Ildefonso, el P. Bonifacio Peña; en el Rosario, D. Alejandro Sanchez; en las Capuchinas, Santo Tomás y capilla de la O. T. de San Francisco, otros señores oradores.

Las congregaciones de Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte, y Nuestra Señora de la Soledad, establecidas en el colegio de Loreto, en cumplimiento de su instituto, hacen en corporacion una visita a María Santísima en su triste y amarga soledad. Este piadoso ejercicio dará principio a las seis de la tarde, y concluirá, predicará el sermón de Soledad D. Juan Fernandez, terminándose con un solemne Stabat Mater, oficiado por las señoritas colegiales.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de la O en San Luis, ó la de la Espectacion en el oratorio del Espiritu Santo.

El Ariel.—Con las próximas Pascuas volverá la época de las danzas al aire libre que plácidos momentos producen a los aficionados a las piruetas. El domingo próximo inaugurará sus reuniones la sociedad del Ariel en el paseo de la Castellana, despues de haber introducido en el local algunas mejoras de comodidad y ornato.

Obras de caridad.—La junta administrativa del Monte de piedad, recuerda a las personas que tengan papeletas de préstamos de 10 y 20 rs. pertenecientes a empeños hechos en los meses desde enero a junio de 1861, comprendidos en el último donativo de S. M. que deben acudir a recoger sus prendas. Al mismo tiempo anuncia que en cumplimiento de la última voluntad de D. Ignacio Valdivieso que ha seguido en este el piadoso ejemplo de nuestra bondadosa soberana, deben ser desempeñadas tambien gratuitamente todas las partidas de préstamos sobe ropas que desde hoy 15 de abril existan todavía procedentes de los meses de marzo y abril de 1861, de 50 a 100 rs., y las de 10 y 20 rs. tambien de ropas de julio, agosto, setiembre y octubre de dicho año.

En la bóveda de San Ginés se practicarán al anochecer los ejercicios acostumbrados, siendo orador don José Sevina; esta santa bóveda estará tambien abierta por el dia, hoy y mañana, y se dará a adorar la reliquia del Lignum Crucis.

En la capilla del Excmo. señor Principe Pio, se ostentará a la veneracion pública uno de los tres lienzos en que quedó impreso el sagrado Rostro del Señor.

Advertencias. Por privilegio especial de S. S. habrá misa rezada de siete a ocho de la mañana en las iglesias de la Encarnacion para comulgar las religiosas, y en la de Nuestra señora de Loreto para las niñas colegiales.

Indulgencia plenaria en los Italianos, y absolucion general en los conventos de la órden de la Merced y de la Trinidad.

Se dan a adorar espaldas de la corona del Señor en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud en San Juan de Dios, San Martín y en el Carmen, un Lignum Crucis en la parroquia de San Andrés.

Está prohibido por el Papa Pio V, que los seglares lleven al cuello la llave del Sagrario aunque sean patronos ó mayordomos de iglesia, y solo la llevo puesta el presbítero celebrante.

Es error pensar que no se puede usar del agua bendita en estos dias como en los demás, pues no hay bula ni rubrica que lo proiba.

Es contra rubrica tocar las campanas hasta el sábado al Aleluya, pero en las monjas de Santa Teresa y San Plácido, tiene privilegio de tocar al Mandato.

En las catedrales se hace hoy la consagracion de los Santos Oleos que luego se reparten a todas las parroquias de la diocesis para la administracion de los Sacramentos del Bautismo, Confirmacion, Orden y Estremanacion.

San Eleuterio, obispo y mártir, y San Perfecto, mártir de Córdoba.

Cultos.—Se celebrarán los Divinos Oficios de este dia en las iglesias citadas, comenzando en casi todas una hora mas temprano, pero con igual solemnidad.

De doce a tres de la tarde dirigirán el ejercicio de las Siete Palabras los oradores siguientes: En la capilla de Palacio, D. Juan Troncoso. En San Andrés, don Manuel Gonzalez. En el Salvador, don

VIERNES SANTO. San Eleuterio, obispo y mártir, y San Perfecto, mártir de Córdoba.

Cultos.—Se celebrarán los Divinos Oficios de este dia en las iglesias citadas, comenzando en casi todas una hora mas temprano, pero con igual solemnidad.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy —Parada: 2.º de ingenieros y Barbastro.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor brigadier coronel de ingenieros D. Pedro Andrés Burriel.—Jefe de día: Señor teniente coronel capitán del 5.º artillería a pié D. Juan Courtoy.—Visita de hospital: Las Navas.—El general gobernador Serrano del Castillo.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA PENINSULAR.—COMPANIA DE seguros mutuos sobre la vida.—Dabiendo esta compañía proceder a la construccion de dos casas en la ciudad de Albacete y su calle del Progreso, de una superficie de 3,744 pies cuadrados cada una, se ha señalado para la celebracion de la suba ta el dia 26 del corriente mes de abril, a las doce de su mañana, en las oficinas de la sociedad, calle del Sordo, número 27, cuarto segundo, donde se hallan de manifiesto el pliego de condiciones y los planos; todos los dias desde las diez de la mañana a las dos de la tarde.—Madrid 15 de abril de 1862.—El director general, Pascual Madcz.

UNA JÓVEN DESEA ENCONTRAR colocacion para Madrid ó fuera, en clase de doncella. Darán razon, calle del Ave-Maria, núm. 20, principal interior.

NOBRIZA.—HAY UNA MUY BUENA que desea colocarse por hallarse su marido al servicio de las armas, existente en Gerona. Tiene personas de respeto que respondan por ella. Calle de Santa Isabel, núm. 5, segundo.

VACHERIN DEL MONTE DE ORO.—Este queso, hecho por vaqueros suizos, al estilo de su país y desconocido hasta ahora en Madrid, se vende a 9 rs. libra. Calle de Jacometrezo, núm. 9, tienda.

INDIGENCIA.—UN PADRE CON DOS hijos huérfanos, imposibilitado, valedurnario, cesante sin sueldo, suplica la socorran las almas caritativas. Calle de la Cabeza, núm. 18, principal izquierda.

ACABA DE LLEGAR AL ALMACEN de frutos de Málaga, calle de Cedaceros, núm. 5, una grande y variada remesa de pasas de Málaga, y para su pronto despacho se venden; las cajas de arroba desde 48 hasta 64 rs., segun clase, y las medias arrobas a 24, 30 y 35 rs., y por menor a 18, 22 y 26 cuartos libra. Tambien se ha recibido una grande remesa de los legitimos dátiles de Berberia, y se venden a 4 1/2 rs. libra.

EMBAJADA DE FRANCIA EN ESPAÑA.—Por el ministerio de la cancelleria de dicha embajada y procedentes de la testamentaria de D. Juan Valat, se sacan a pública subasta a la una del dia, en los dias 22 y 24 del corriente mes de abril, dos casas, sitas en esta córte, calle de Pelayo, antigua calle de San Anton, señaladas con los números 26 y 28, mederaos, 7 y 9 antiguas de la manzana 317.

La subasta, que se hará en doble licitacion, tendrá lugar a la misma hora en la referida cancelleria, y en el local de la ya citada casa, calle de San Anton, núm. 28, rematándose la del número 26 el dia 22, y la del núm. 28 el 24 del corriente. El pago se hará en efectivo metálico, y serán de cuenta del comprador todos los gastos de venta. Los títulos de propiedad, así como el plano de las mismas, estarán de manifiesto todos los dias de una a cuatro de la tarde, en la cancelleria de dicha embajada, sita en la Cuesta de la Vega.

La casa núm. 26 se compone de varias habitaciones en el patio, una tienda en la planta baja, un cuarto principal y una boardilla. Su superficie es de 2,594 pies cuadrados, tasados a 50 rs. vn. pié cuadrado.

La casa núm. 28, la compone la parte de la fachada dividida en forma de almacenes, para el comercio al por menor; el interior cubierto de firmes hangares ó cobertizos de madera de Cuenca y Balsain con zócalos de piedra granito, a la izquierda una construccion ó vivienda. Su superficie consta de 7,517 pies cuadrados y su estimacion es de 48 rs. vn. pié cuadrado. No se admitirá ninguna proposicion que no cubra la tasacion.

EN BUEN SITIO SE CEDE UN GABINETE y alcaza con asistencia ó sin ella, el portero de la casa, núm. 22, de la calle de la Palma alta dará razon; se advierte que no es casa de huéspedes.

ALMACEN DE VINOS.—SE AVISA a los muchos parroquianos, que se acaba de adquirir una gran partida del legitimo y superior vino de Valdepeñas, por lo que puede arreglarse al ínfimo precio de 40 rs. arroba y 2 reales botella sin caso; y de lo mejor de la tierra a 36 rs. arroba y 45 cuartos la botella; Cariñena superior, a 68 rs. arroba y 0 cuartos botella. Calle de la Magdalena, núm. 30, frente al café de Variedades.—De cuartilla en adelante se lleva a las casas.

ENTRE LAS PERSONAS MAS DIGNAS de hallar consuelo y amparo en la caridad, se cuenta Francisca Fernandez, moradora en la calle de la Huerta del Bayo, núm. 6, boardilla. La infeliz ha quedado viuda con cinco hijos, el mayor de ellos de 15 años, y carece de medios para sustentar a aquellas pobres criaturas.

CONTINUA LA ALMONEDA DE LAS existencias de calzado del almacén de la calle de Fuencarral, núm. 43. Algunos pocos pares de botas de becerro que quedan se darán: Las de una suela, a 40 rs. Las de dos id., a 45. Botas de rusel negro para señoras, a 16 rs. Idem de id. de color para id., a 15. Idem de cabra, para id., a 19. Y otras clases baratas a este tenor.

DUEÑAS. MEDICO-CIRUJANO DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se

halla dedicado. Calle de Carretas, número 7, Madrid.

D. JULIO PAUCHET. dentista de S. A. R. el duque de Anunale, establecido en Madrid desde hace un año.

Las piezas y dentaduras completas que se contruyen en los talleres de Mr. Pauchet son de una esmeradísima perfeccion, é imitan prodigiosamente a las naturales, asegurando una perfecta masticacion y una pronunciaciion fácil. Sostenedas por la presion atmosférica, remedian todas las imperfecciones de las piezas con ganchos y ligaduras, sistemas, abandonado por los buenos dentistas.

Horas de consulta: desde las diez de la mañana a cuatro de la tarde. Calle de la Montera, número 46.

DEVOCIONARIOS.—EN LA LIBRERIA de D. Miguel Quijarro, calle de Preciados, núm. 5, se halla un completo variado y elegante surtido de devocionarios y semanas santas, cristos, rosarios, estampitos y registros, todo a precios sumamente módicos. Las ediciones son de Paris y Barcelona.



Gran novedad en plumas metálicas de las mejores que se conocen hasta el dia. Surtido de 200 clases; se recomiendan, tanto por su economía como por la buena clase que se sigue dando como anteriormente el equip; de escritorio en 15 rs. vn.; ademas infinidad de objetos a los precios mas baratos que se conocen hasta el dia.—Calle de Alcalá, números 6 y 8.

HIENDELAENCINA.—AVISO A LOS señores accionistas de minas. Los señores Dillwyn y compañía de Swansea (Inglaterra), con casa sucursal en Madrid, calle de Hortaleza, núm. 9, cuarto principal, representada por Mr. William Penrose, participan a los señores socios de minas de Hiendeleancina, que compran todos los minerales que quieran contratarlos bajo la tarifa de precios adoptada para la mina San Carlos, que comparada con las mas ventajosas últimamente presentadas por la fabrica La Constante (6 de abril corriente) tiene todavia un beneficio de 7 a 10 por 100, y en algunas clases hasta de 18 por 100, en favor de los mineros, circunstancia importantísima a los intereses de aquel distrito. Los Sres. Dillwyn y compañía, no obstante su reconocida importancia comercial en Europa, satisfarán a las empresas mineras en todas las seguridades y garantías que exigirán.—WILLIAM PENROSE.

SUBASTA EN ZARAGOZA.—POR voluntad de su dueño se vende en pública subasta sobre el tipo en alza de 500,000 reales vellón, una manzana de casas sita en el salon de Pignatelli y Plaza de Santa Engracia de esta ciudad, la cual es un edificio aislado de forma cuadrada y regular, de construccion sólida y moderna; tiene edificados los tres frentes ó frentes; y el solar correspondiente para edificar el cuarto hasta la línea del café de la Iberia, comprendiendo todo un espacio de 18,400 pies cuadrados de superficie. El acto tendrá lugar el dia 27 del mes de abril próximo a las once de la mañana en esta capital, ante el notario de número y caja de la misma D. Mariano Brato, en su despacho calle de San Gil, número 71. La escritura deberá otorgarse dentro de los quince dias siguientes al del remate, previa la entrega del precio en metálico de oro ó plata, siendo de cuenta del rematante el satisfacer el coste de los anuncios, derechos de subasta, de escritura, los debidos a la Hacienda pública y demás consiguientes. Los títulos de adquisicion obran en poder de dicho notario, el que los pondrá de manifiesto al que guste enterarse de ellos. Zaragoza 29 de marzo de 1862.

QUE BARATURA!!!—UNA CAJETA de papel inglés superior que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, cuatro barras de lace, dos lapiceros, 24 plumas, un porta-plumas, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo, 15 rs.; sin dorar el papel, 14.—Se regala un cortaplumas de dos hejas, ó un tintero, ó una boquilla.

OTRA GANSA.—Una caja de papel, 100 sobres, dos barras de lace, dos lapiceros, doce plumas, un portaplumas, una pastilla de jabon, un frasquito de tinta, una pastilla de cola de boca, dos cajas de polvos y obleas. Todo, 10 reales; con papel inglés, 12.—Se regala un par de gemelos.—Calle del Olivo, núm. 5, al lado de la fabrica de cajas.

VENTA DE GRABADOS ANTIGUOS en madera, cobre y acero, varios cuadros antiguos con otros objetos. Calle de Caravaca, núm. 5, cuarto tercero de la izquierda; horas de once a cuatro. Durará la venta dos dias.

CALZADO.

GRAN BAZAR DE «LA ESPERANZA» Calle del Caballero de Ceas, núm. 11. Acaba de llegar un nuevo surtido de estacion para las próximas fiestas.

Es el único depósito en España que no tiene competencias. Botinas charol respuntadas de primera para caballeros, a 70 rs. Botinas charol y chagren extranjero de primera para idem, a 60 rs. Idem para señoras, de primera extranjero, a 42 rs.

Nuevo surtido de garbaldinas, para niños, rusas y americanas, desde 10 rs. hasta 24. Hay ademas otro variado surtido hasta novena y cinco clases.

Todo a precios filios.

MOLDURAS PARA MARCOS, GALETERIAS y decorar habitaciones.—Se acaba de recibir un gran surtido de este género en comision procedente de una fabrica alemana, tanto en dorado como en imitacion a palo santo con filetes dorados de buen efecto; y se encargarán por listones ó cuadros que se encargarán desde el tamaño mas reducido de fotografía, hasta las mayores dimensiones que se desean y a precios módicos, en la calle de Carretas, núm. 45, comercio.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarión de Zuloaga.